

热带生物学报 2012 年总目次

第1期

· 研究报告 ·

- 两种杂交石斑鱼子一代及其亲本的线粒体 *COI* 基因遗传变异分析 周翰林 杨 森 高 川 等(1)
多因子对凡纳滨对虾仔虾能量代谢的影响 张 特 孙成波 关仁磊(11)
苯佐卡因和乙二醇苯醚对企鹅珍珠贝麻醉效果的研究 万正平 王梅芳 李双波 等(16)
影响根癌农杆菌 EHA105 感受态细胞转化效率因素的研究 高世武 郭晋隆 阚友雄 等(22)
海口地区产脂肪酶菌株的分离与 16S rRNA 序列分析 潘晓磊 廖承红 丛 茜 等(28)
红树植物根内生放线菌的分离鉴定及其生理活性的评价 唐依莉 谢修超 洪 葵(32)
4 种外源激素对长春花生物碱积累的影响 邹冬梅 冯信平 王建荣 等(38)
海南岛橡胶林通量足迹与源区分布研究 吴志祥 陈帮乾 杨 川 等(42)
胶园单位面积有效割株变化及其原因分析 祁栋灵 陈 云 王广明 等(51)
两系杂交水稻组合 Y58S/9311 亲本的生育特性观察 罗文杰 袁潜华 张 加 等(56)
不同处理对芒果果皮总酚含量的影响 王 芳 蒲金基 占 魏 等(59)
接种生防菌和病原菌对香蕉抗枯萎病的诱导 薛玉潇 贾慧升 王国芬 等(62)
中国甲腹茧蜂属台湾甲腹茧蜂的记述 吉训聪 岳建军 秦 双 等(66)
小桐子种子提取物对小菜蛾、家蝇杀虫活性初探 郑如刚 张宇博 陈祎平 等(69)
海南东寨港红树林湿地鸟类监测与研究 冯尔辉 陈 伟 廖宝文 等(73)
海南农业可持续发展能力指标体系构建及其评价 王 芳(78)

· 技术方法 ·

- 管角螺幼螺网笼吊养技术初探 王兵兵 梅 芳 李双波 等(83)
三亚华贵栉孔扇贝套笼养殖方式研究 鄢 朝 顾志峰 章华忠 等(88)
· 文献综述 ·

- 植物花青素生物合成途径相关基因研究进展及其基因工程修饰 赵德勇(92)

第2期

· 研究报告 ·

- 马氏珠母贝代谢产物对羊栖菜生长的影响 李双波 王梅芳 孙成波 等(99)
温度、盐度和 pH 值对豹纹鮈棘鲈早期发育的影响 杨明秋 王永波 符书源 等(104)
葡萄莽草酸激酶基因(*VvSK*)的克隆与表达分析 张珍珍 肖慧琳 李小溪 等(109)

- 拟南芥 *AtNUDT2* 启动子的分离及其功能分析 张秀春, 吴坤鑫, 孙建波, 等(116)
 拟南芥 *AtGRP7* 基因诱饵载体的构建及酵母双杂的初筛 刘长仁, 刘伟, 翟金玲, 等(121)
 番木瓜 *eIF4E* 突变基因的构建 张东东, 言普, 沈文涛, 等(126)
 番木瓜种子中异硫氰酸苄酯(BITC) 的抑癌试验 周丽, 李泽友, 沈文涛, 等(130)
 木薯嫩叶染色体的制片方法 凡杰, 安飞飞, 郑峰(135)
 香蕉枯萎病菌 *fgb2* 基因的克隆与序列分析 魏巍, 杨腊英, 周端咏, 等(138)
 体内定殖木霉 H6 对香蕉苗生长的影响 王亚, 谭昕, 汪军, 等(142)
Harpin 类蛋白纳米粒的制备及促生作用 李琳, 万三连, 刘文波, 等(147)
 魔芋葡甘聚糖复配膜对常温芒果保鲜效果的影响 李雪晖, 彭述辉, 林好, 等(155)
 涂膜在柚子保鲜上的应用 王良玉, 吴妹, 李致瑜, 等(162)
 不同浓度的 NaCl 处理对海马齿叶片中 Na⁺ 和 K⁺ 含量的影响 韩冰, 庞永奇, 常丽丽, 等(166)
 不同月龄金线莲多糖和总黄酮含量的比较 黄瑞平, 黄颖桢, 陈菁瑛, 等(174)
 • 研究简报 •
 温度和盐度对古蚶幼虫发育的影响 蒲利云, 陈傅晓, 曾关琼, 等(177)
 • 调查报告 •
 海南陵水新村港浮游植物群落特征分析 韩涛生, 万莉, 许小贝(180)
 海口市居住区水生植物园林应用探析 张彩凤(186)
 • 文献综述 •
 植物胚胎发育晚期丰富蛋白的结构与功能 周丽, 姬向楠, 何非, 等(191)

第 3 期

- 研究报告 •
 尼罗罗非鱼仔鱼个体发育及性腺分化的发育 陈兴汉, 刘晓春, 蒙子宁, 等(197)
 海水相对密度对琼枝麒麟菜的生长及其卡拉胶、色素含量的影响 方哲, 刘敏, 梁磊, 等(204)
 与苦丁茶冬青雄性性状连锁的 RAPD 标记 罗轶奇, 李娟玲, 刘国民, 等(208)
 4 株小球藻缺陷培养条件的优化及藻株 CE14 的分子鉴定 邓晓东, 周玉娇, 费小雯(216)
 小果野蕉 microRNAs 及其靶基因的生物信息学预测 叶可勇, 陈瑶, 李瑞梅, 等(222)
 不同杀菌剂对荔枝胶孢炭疽菌的室内抑菌效果测定 邱晓聪, 李松刚, 谢艺贤, 等(228)
 酸性条件下接种根瘤菌对热研 2 号柱花草产量及含氮量的影响 张洁, 董荣书, 黄艳霞, 等(232)
 海南粗榧内生真菌细极链格孢 CH1307 产高三尖杉酯碱的发酵条件 刘艳, 刘四新, 李永成, 等(236)
 八角茴香提取物抗氧化活性分析 谢冬惠(243)
 • 技术方法 •
 胡椒连作常见问题及其栽培技术 郑维全, 杨建峰, 郝朝运, 等(247)
 热带果树基因组 DNA 提取方法的改良及 Southern blot 分析 彭军, 曾凡云, 龙海波, 等(252)
 超临界 CO₂ 萃取技术分离和纯化苦丁茶中熊果酸的工艺 李宏杨, 刘飞, 张凤琴, 等(258)

- 利用丛生芽增殖途径对大花蕙兰进行离体快繁 韩明 李晏萍 潘学峰(261)
花叶艳山姜茎尖离体快繁技术 潘梅 符瑞侃 王景飞等(267)
参薯组织培养快繁技术 夏贊 谭文丽 陈银华等(271)
· 调查报告 ·
由养殖废水导致的湛江硇洲岛海域夜光藻赤潮 廖永岩 谢叶 谢伟阳等(276)
· 文献综述 ·
火龙果花的研究现状与开发前景 高慧颖 王琦 余亚白(281)
甘蔗螟虫生物防治策略展望 黄启星 张雨良 伍苏然等(287)

第4期

- 研究报告 ·
基于叶绿体基因的香蕉遗传多样性研究 彭铁成 徐芳 罗静瑶等(293)
木薯赤霉素途径 DELLA 蛋白基因克隆及其对干旱胁迫的响应 廖文彬 彭明(298)
蓖麻 WRKY14 基因的鉴别与信息分析 黄启星 郭安平 杨礼富等(305)
文昌鸡 MHC B-G 基因第 2 外显子序列多态性分析 廖承红 郑继平 伍剑鸿等(314)
海南甘蔗丛枝菌根种类鉴定 邵金诚 李增平(318)
丙环唑防治橡胶树红根病田间试验 李四有 邱学俊(325)
文心兰设施栽培中蜗牛和蛞蝓为害规律及综合防治 蔡波 陈施明 敖苏等(329)
· 蕨类植物研究 ·
11 种蕨类植物生长发育和观赏特性 钟倩云 李巧娟 金梦怡等(333)
叉蕨科 6 种植物叶表皮特征的观察 戴锡玲 张屹荣 曹建国等(339)
姬蕨配子体发育的观察 刘婧宏 王玥 刘保东(345)
石韦配子体发育的观察 郭捡 王玥 刘保东(349)
光叶藤蕨配子体发育的培养观察 李范 孟宪利 孙淑红等(353)
金毛狗配子体形态学特征的观察 邢建娇 孙淑红 孟宪利等(357)
金毛狗卵的发育观察 王戈 杨浩 王全喜等(361)
不同栽培基质对槲蕨幼苗期生长发育的影响 张银丽 李杨 李东等(365)
桂皮紫萁初生叶形态发育的观察 郭梦桥 王晓楠 刘保东等(369)
蜈蚣蕨孢子萌发对光照和温度的响应 张光飞 苏文华 周睿等(372)
荫蔽度对巢蕨生长的影响 周亚东 吴繁花 徐诗涛等(375)
巢蕨基因组 DNA 提取与 RAPD 反应体系优化 王雪兵 于旭东 朱会军等(379)
骨碎补繁殖技术研究进展 李翠 黄雪彦 吕惠珍等(384)
中国观赏蕨类植物的种类、繁殖方法及在园林中的应用 吴繁花 张超 周亚东等(387)

Journal of Tropical Organisms

Vol. 3 2012

Contents of Main Articles

NO. 1

• Research report •

- Analysis of Genetic Variability of mtDNA *CO I* Genes between two grouper hybrids and their parents *ZHOU Han-lin , YANG Sen , GAO Chuan , et al.* (1)
- Effect of multi-factors on energy metabolism of juvenile *Litopenaeus vannamei* *ZHANG Te , SUN Cheng-bo , GUANG Ren-lei* (11)
- Anaesthesia effect of two anaesthetic chemicals , 2-phenoxyethanol and benzocaine , on the winged pearl oyster (*Pteria penguin* (Röding)) *WAN Zheng-ping , WANG Mei-fang , LI Shuang-bo , et al.* (16)
- Factors affecting transformation efficiency of *Agrobacterium tumefaciens* EHA105 competent cells *GAO Shi-wu , GUO Jing-long , QUE You-xiong , et al.* (22)
- Isolation and 16S rRNA gene analysis of lipase strains in Haikou in Hot Summer *PAN Xiao-lei , LIAO Cheng-hong , CONG Qian , et al.* (28)
- Identification and evaluation of physiologically active root endophytic actinomycetes from mangrove plants in Hainan Province *TANG Yi-li , XIE Xiu-chao , HONG Kui* (32)
- Effects of exogenous hormones on the accumulation of alkaloids in *Catharanthus roseus* (L.) *ZOU Dong-mei , FENG Xin-ping , WANG Jian-rong , et al.* (38)
- Distribution of footprint and fluxes source area of rubber plantation in Hainan Island *WU Zhi-xiang , CHEN Bang-qian , YANG Chuan , et al.* (42)
- Reasons and changes of available tapping trees per unit area of rubber plantation in China *QI Dong-ling , CHEN Yun , WANG Guang-ming , et al.* (51)
- Observation of growth characteristics of two-line hybrid rice parents of combination Y58S/9311 *LUO Wen-jie , YUAN Qian-hua , ZHANG Jia , et al.* (56)
- Effect of different treatments on total polyphenol content in mango peel *WANG Fang , PU Jin-ji , ZHAN Wei , et al.* (59)
- Induction of banana *Fusarium* Wilt disease with biocontrol bacteria and pathogen by inoculation *XUE Yu-xiao , JIA Hui-sheng , WANG Guo-fen , et al.* (62)
- Record of *Chelonus formosanus* Sonan of *Chelonus* Panzer from China *JI Xun-cong , YUE Jian-jun , QIN Shuang , et al.* (66)
- Insecticidal activity of *Jatropha curcas* seed extracts against *Plutella xylostella* and *Musca domestica* *ZHENG Ru-gang , ZHANG Yu-bo , CHEN Yi-ping , et al.* (69)
- Monitoring and study of mangrove wetland birds at Dongzhai Harbor , Hainan *FENG Er-hui , CHEN Wei , LIAO Bao-wen , et al.* (73)
- Construction and evaluation of an index system for assessment of sustainable agricultural development capacity in Hainan Province *WANG Fang* (78)
- ##### • Technical methods •
- Suspended net cage culture of juvenile *Hemifusus tuba* *WANG Bing-bing , WANG Mei-fang , LI Shuang-bo , et al.* (83)
- Suspended sock culture of *Chlamys nobilis* (Reeve) in Sanya *YAN Zhao , GU Zhi-feng , ZHANG Hua-zhong , et al.* (88)
- ##### • Literature review •
- Advances in research of genes involved in anthocyanin biological synthesis in plant and the genetic modification of the pathway *ZHAO De-yong* (92)

NO. 2

• Research reports •

- Influences of Metabolites of *Pinctada martensi* on the Growth of *Sargassum fusiforme* *LI Shuang-bo , WANG Mei-fang , SUN Cheng-bo , et al.* (99)

- Effects of Different Temperatures and Salinities and pH Values on the Early Development of *Plectropomus leopardus* Lacépède YANG Ming-qiu , WANG Yong-bo , FU Shu-yuan , et al. (104)
- Cloning and Expression Analysis of Gene Encoding Shikimate Kinase in Grapes ZHANG Zhen-zhen , XIAO Hui-lin , LI Xiao-xi , et al. (109)
- Cloning and Functional Analysis of Promoter *AtNUDT2* in *Arabidopsis thaliana* ZHANG Xiu-chun , WU Kun-xin , SUN Jian-bo , et al. (116)
- Construction and Autoactivation Test of a Bait Vector of *AtGRP7* for Two-hybrid System LIU Chang-ren , LIU Wei , ZHAI Jin-ling , et al. (121)
- The Construction of Mutant *eIF4E* in Papaya ZHANG Dong-dong , YAN Pu , SHEN Wen-tao , et al. (126)
- Test of Tumor-inhibition of Benzyl Isothiocyanate (BITC) in Papaya Seed ZHOU Li , LI Ze-you , SHEN Wen-tao , et al. (130)
- Chromosome Observation Method for Cassava Tender Leaves FAN Jie , AN Fei-fei , ZHENG Feng(135)
- Cloning and Sequence Analysis of *fgb2* Gene in *Fusarium oxysporum* f. sp. *cubense* WEI Wei , YANG La-ying , ZHOU Duan-yong , et al. (138)
- Colonization of *Trichoderma* H6 in Banana and its Effect on the Growth of Banana WANG Ya , TAN Xin , WANG Jun , et al. (142)
- Preparation and Bioassay of Harpin Nanoparticles LI Lin , WAN San-lian , LIU Wen-bo , et al. (147)
- Effect of KGM Compound Film on Post - harvest Storage of Mango Fruit at Ambient Temperature LI Xue-hui , PENG Shu-hui , LIN Hao , et al. (155)
- Effect of Coatings on Storage of Pomelo WANG Liang-yu , WU Mei , LI Zhi-yu , et al. (162)
- Effect of NaCl Treatment on Na⁺ and K⁺ Content in the Leaves of *Sesuvium portulacastrum* HAN Bing , PANG Yong-qi , CHANG Li-li , et al. (166)
- Comparison of Polysaccharide and Flavonoid Contents in *Anoictochilus roxburghii* (Wall.) Lindl under Different Cultivation Forms and Harvest Time HUANG Rui-ping , HUANG Ying-zhen , CHEN Jing-ying , et al. (174)
- Research note •
- Effects of Temperature and Salinity on Larval Development of *Anadara antiquata* PU Li-Yun , CHEN Fu-Xiao , ZENG Guan-Qiong , et al. (177)
- Investigation reports •
- Characteristics of the Phytoplankton Community in Xincun Harbour , Lingshui , Hainan HAN Tao-sheng , WAN Li , XU Xiao-bei(180)
- Landscape Application of Aquatic Plants in Residential Areas——A Case Study of Haikou City ZHANG Cai-feng(186)
- Literature review •
- Structure and Function of LEA Proteins in Higher Plants ZHOU Li , JI Xiang-nan , HE Fei , et al. (191)

NO.3

- Research reports •
- Ontogenetic Development and Gonadal Differentiation and Development of Larvae Nile Tilapia (*Oreochromis niloticus* L.) CHEN Xing-han , LIU Xiao-chun , MENG Zi-ning , et al. (197)
- The Effect of Seawater Relative Density on the Growth and the Carrageenan and Pigment Content of the Agar Eucheuma(*Betaphycus gelatinum*) FANG Zhe , LIU Min , LIANG Lei , et al. (204)
- RAPD Markers Linked to the Male Character of *Ilex Kudingcha* C. J. Tseng LUO Yi-qi , LI Juan-ling , LIU Guo-min , et al. (208)
- Optimal Culture of 4 Chlorellas Strains and Molecular Identification of Alga Strain CE14 DENG Xiao-dong , ZHOU Yu-jiao , FEI Xiao-wen(216)
- Bioinformatic Prediction of Conserved microRNAs and Their Target Genes in *Musa acuminata* YE Ke-yong , CHEN Yao , LI Rui-mei , et al. (222)
- Inhibitory Effect of Different Fungicides Against Two Strains of *Colletotrichum gloeosporioides*(Penz) Saec QIU Xiao-cong , LI Song-gang , XIE Yi-xian , et al. (228)
- The Impact of Rhizobium Bacteria Inoculation on the Growth of *Stylosanthes guianensis* Reyan 2 under Different pH Values ZHANG Jie , DONG Rong-shu , HUANG Yan-xia , et al. (232)
- Optimization of Homoharringtonine Fermentation Conditions for *Alternaria tenuissima* CH1307 , an Endophytical Fungus of *Cephalotaxus mannii* Hook.f. LIU Yan , LIU Si-xin , LI Yong-cheng , et al. (236)
- Oxidation Resistance of the Extracts from *Illicium verum* Hook. f XIE Dong-hui(243)
- Technical methods •
- Common Problems Arising from and Key Practices for Successive Cropping of Black Pepper ZHENG Wei-quan , YANG Jian-feng , HAO Chao-yun , et al. (247)
- A Modified DNA Extraction Method for Tropical Fruit Trees and Southern Blot Analysis PENG Jun , ZENG Fan-yun , LONG Hai-bo , et al. (252)

- Supercritical Fluid CO₂ Extraction and Purification of Urosolic Acid from *Ilex kudingcha* C. J. Tseng LI Hong-yang, LIU Fei, ZHANG Feng-qin, et al. (258)
In vitro Propagation of *Cymbidium* via Clustered Shoots HAN Ming, LI Yan-ping, PAN Xue-feng(261)
Rapid Propagation of *Alpinia zerumbet* cv. vaniegata PAN Mei, FU Rui-kan, WANG Jing-fei, et al. (267)
Rapid Propagation of *Dioscorea alata* L. XIA Yun, TAN Wen-li, CHEN Yin-hua, et al. (271)
- Investigation report •
- Harmful Algal Blooms of *Noctiluca scintillans* Resulted from Wastewater of Aquaculture in the Waters Around the Naozhou Island Zhanjiang, China LIAO Yong-yan, XIE Ye, XIE Wei-yan, et al. (276)
- Literature reviews •
- Research Progress and Development of Pitaya Flower GAO Hui-ying, WANG Qi, YU Ya-bai(281)
An Outlook on the Biological Control Strategies of Sugarcane Borer HUANG Qi-xing, ZHANG Yu-liang, WU Su-ran, et al. (287)

NO. 4

- Research reports •
- Genetic Diversity of Banana Varieties Based on Genes from Chloroplast PENG Tie-cheng, XU Fang, LUO Jing-yao, et al. (293)
Gene Cloning of DELLA Protein from Cassava and Its Expression Patterns Under Drought Stress LIAO Wen-bin, PENG Ming(298)
In silico Identification and Bioinformatic Analysis of Castor Bean WRKY14 Gene HUANG Qi-xing, GUO An-ping, YANG Li-fu, et al. (305)
Sequence Polymorphism of Second Exon of *MHC B-G* Gene in Wenchang Chicken LIAO Cheng-hong, ZHENG Ji-ping, WU Jian-hong, et al. (314)
Identification of Arbuscular Mycorrhizal Fungi in Sugarcane in Hainan Province SHAO Jin-cheng, LI Zeng-ping(318)
Control of Rubber Red Root Disease (*Ganoderma pseudoferreum*) with Propiconazole in the Field LI Si-you, Qiu Xue-jun(325)
Occurrence and Damage of Snails and Slugs in Protected Cultivation of *Oncidium* and Their Integrated Control CAI Bo, CHEN Shi-ming, AO Su, et al. (329)
- Ferns •
- Observation of Growth and Development and Ornamental Characteristics of 11 Ferns ZHONG Qian-yun, LI Qiao-juan, JIN Men-yi, et al. (333)
Leaf Epidermis Characteristics of Six Species of Aspidiaceae DAI Xi-ling, ZHANG Yi-rong, CAO Jian-guo, et al. (339)
Gametophyte Development of *Hypolepis punctata* (Thunb.) Mett LIU Jing-hong, WANG Yue, LIU Bao-dong(345)
Development of Gametophyte of *Pyrrosia lingua* GUO Jian, WANG Yue, LIU Bao-dong(349)
Development of Gametophyte of *Stenochlaena palustris* (Burm.) Bedd. LI Fan, MENG Xian-li, SUN Shu-hong, et al. (353)
New Observation of Morphological Characteristics of Gametophyte in the Endangered Fern *Cibotium barometz* XING Jian-jiao, SUN Shu-hong, MENG Xian-li, et al. (357)
Development of Eggs of the Fern *Cibotium barometz* WANG Ge, YANG Hao, WANG Quan-xi, et al. (361)
Influence of Culture Media on Growth and Development of *Drynaria roosii* Seedlings ZHANG Yin-li, LI Yang, LI Dong, et al. (365)
Morphological Development of Juvenile Sporophyte Fronds of *Osmunda cinnamomea* var. *asiatica* Fernald GUO Meng-qiao, WANG Xiao-nan, LIU Bao-dong, et al. (369)
Responses of *Pteris vittata* L. to Light and Temperature in Spore Germination ZHANG Guang-fei, SU Wen-hua, ZHOU Rui, et al. (372)
The Effect of Shading on the Growth of *Neottoptis nidus* ZHOU Ya-dong, WU Fan-hua, XU Shi-tao, et al. (375)
Extraction of Genomic DNA of *Neottoptis nidus* and Optimization of the RAPD Reaction System WANG Xue-bing, YU Xu-dong, ZHU Hui-jun, et al. (379)
Research Advances on Propagation of *Drynaria fortunei* LI Cui, HUANG Xue-yan, LV Hui-zhen, et al. (384)
Ornamental Pteridophyta Varieties and Their Application in Landscape Architecture WU Fan-hua, ZHANG Chao, ZHOU Ya-dong, et al. (387)